

des a tratarse durante la primera ronda de discusiones. Sin embargo, los primeros ministros manifestaron que no podían apoyar en este momento una declaración de principios de la nueva constitución.

Los temas de alta prioridad acordados por los primeros ministros incluían; una declaración de principios; una carta de derechos que incluyese derechos de idiomas; la dedicación para reducir las disparidades regionales; la repatriación de la Constitución; la propiedad de recursos y el comercio interprovincial; los recursos costeros; las facultades que afectan a la economía; comunicaciones y radiodifusión; derecho de familia; jurisdicción pesquera; el nuevo Senado que implica las provincias y cambios en la Corte Suprema.

Calendario de eventos

El calendario de eventos acordado incluía una reunión organizativa de ministros de relaciones federales provinciales el 17 de junio y una reunión de tres semanas de duración de los primeros ministros y sus funcionarios entre el 7 y el 25 de julio. Se programa la reunión de ministros de relaciones federales provinciales y sus funcionarios para una reunión del 25 al 29 de agosto.

Entre el 30 de agosto y el 7 de septiembre se pedirá a los gobiernos que consideren sus posiciones y se preparen para una reunión o primera conferencia de Ministros. La conferencia de primeros ministros se celebrará en Ottawa del 8 al 12 de septiembre, con objeto de llegar a conclusiones sobre el trabajo en progreso y preparar un programa de trabajo futuro.

Los primeros ministros solicitaron que esta reunión sea abierta y su propósito declarado incluya las palabras "para finalizar acuerdos sobre el trabajo perseguido".

Expansión del comercio canado-brasileño

El comercio bilateral entre Canadá y Brasil aumentó 70 millones de dólares en 1979, la mayoría de cuyo aumento se puede atribuir a exportaciones brasileñas más elevadas a Canadá.

La cifra final del año muestra que las

exportaciones canadienses a Brasil ascendieron a 418,5 millones de dólares, cifra ligeramente superior a la cifra alta de 417,4 millones de dólares alcanzada en 1978. Las importaciones de Brasil ascendieron a 313,1 millones de dólares, en comparación a los 248,3 millones de dólares de 1978.

Las cifras comerciales bilaterales para 1979 ascendieron a 731 millones de dólares comparados con los 99 millones de dólares de 1969.

El trigo fue el principal artículo de exportación canadiense a Brasil, tanto en 1978 como en 1979. Sin embargo, las ventas de trigo de 1979 fueron 105 millones de dólares inferiores a las de 1978.

A pesar de este importante descenso de las ventas de trigo, las exportaciones **totales** de Canadá a Brasil en 1979 fueron ligeramente superiores a las de 1978.

Otras importantes exportaciones canadienses en 1979 fueron papel de periódico, fertilizantes, semillas oleaginosas, metales preciosos, aleaciones, carbón, aluminio y motores de aviación.

Las principales exportaciones brasileñas a Canadá fueron naranja congelada, frutas y concentrados, café, motores de vehículos, mineral de hierro, cacao, chocolate, chapa, hoja y fleje de acero y calzado. (Del Brazil-Canada Newsletter, abril 1980).

Nueva planta de arenas bituminosas

La Alberta Gas Trunk Company de Calgary y Petro Canada han acordado invertir 100 millones de dólares durante los próximos años para preparar una propuesta formal de construcción de la cuarta planta de arenas bituminosas de Alberta.

Si se aprobase, la planta se construiría a mediados o finales de este decenio. La operación AGTL-Petrocan sería comparable en tamaño al complejo Syncrude Canada Ltd. de 130.000 barriles diarios de capacidad, ya en operación y al proyecto Alsands de 140.000 barriles diarios de capacidad que espera la aprobación gubernamental definitiva. El proyecto Alsands se encuentra en una etapa avanzada de planificación, con la producción de pe-